
 

 

 
 
Teilnehmer*innen Frau Castrovinci Vorstand 
 Herr Zolldann Vorstand 
 Herr Anz NABU, Stadtteilgruppe Stadtmitte 
 Herr Witte Fachamt Stadt- und Landschaftsplanung 
 Herr Schöndienst plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 
 
 
§ Antrag auf Mittel aus dem Verfügungsfonds: Frau Castrovinci hat für die kommende Sit-

zung des Stadtteilrates am Dienstag, 28.03.2017 einen Antrag auf Mittel aus dem Verfügungs-
fonds (Bürgerverein für Rothenburgsort und Veddel von 1877, Frühjahrsausfahrt am 
22.04.2017) eingereicht.  

§ Verfügungsfonds Richtlinien: In diesem Zusammenhang erläutert Herr Witte, dass viele 
Rothenburgsortler*innen (teilweise) unzufrieden damit sind, dass vielfach Weihnachtsfeiern 
o.ä. mit Mitteln aus dem Verfügungsfonds finanziert werden. Es sollten vielmehr Projek-
te/Aktivitäten gefördert werden, die dem Quartier bzw. den Bewohner*innen insgesamt zu Gu-
te kommen. Des Weiteren berichtet Herr Witte, dass als Voraussetzung zur Auszahlung der 
Mittel zukünftig zwingend eine Kurzdokumentation (Bericht und Fotos) einzureichen ist. Im 
Rahmen der Abrechnung ist diese Kurzdokumentation ebenfalls an plankontor zu senden. 
Nach Bewilligung des Antrages können 50 % der Summe direkt dem Durchführenden zur Ver-
fügung gestellt werden. Herr Witte klärt, ob dazu eine separate Mittelabforderung vom An-
tragssteller an plankontor zu richten ist oder die Auszahlung der 50 % „automatisch“ nach Be-
willigung erfolgen kann. Ebenso klärt Herr Witte, ob für die Abrechnung Belegkopien ausrei-
chen oder Originalrechnungen einzureichen sind. Einzelprojekte können mit bis zu maximal 
500,00 Euro gefördert werden. Werden von einem Antragssteller zwei Anträge in einem Jahr 
gestellt, sollte die Förderung für den zweiten Antrag maximal 300,00 Euro betragen. 

§ Generationsübergreifende Aktivitäten: Frau Castrovinci plant generationsübergreifende 
Aktivitäten (Basteln o.ä.) anzubieten, um ältere Menschen und Kinder zusammen zu bringen. 
Anbieten würde sich dafür eine Kooperation zwischen dem Bürgerverein Rothenburgsort und 
Veddel von 1877 und Kita´s aus dem Stadtteil. Auf der nächsten Mitgliederversammlung des 
Bürgervereins wird Frau Castrovinci ihr Vorhaben erläutern. Die Anwesenden sind sich einig, 
dass zur Unterstützung eines derartigen Projektes (zum entsprechenden Zeitpunkt) ein Antrag 
auf Mittel aus dem Verfügungsfonds gestellt werden sollte. 

§ Stadtteilratssitzung am Dienstag, 28.03.2017: Die Anwesenden besprechen die Anregung 
einiger Rohtenbursgortler*innen, die Sitzungen des Stadtteilrates etwas „straffer“ durchzufüh-
ren. Insbesondere wurde bemängelt, dass einige Teilnehmer*innen des Stadtteilrates teilweise 
längere „Monologe“ halten wodurch sich die Sitzungen „unnötig“ in die Länge ziehen. Dennoch 
muss den anwesenden Bewohner*innen auch weiterhin die Möglichkeit gegeben werden, dass 
sie ihre Anliegen vorbringen und darlegen können. Aus diesem Grund soll der Tagesord-
nungspunkt Anliegen der Bewohner*innen auf ca. 30 Minuten begrenzt werden. Gibt es den-
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noch weitere von Bewohner*innen vorgebrachte Anliegen, werden diese unter dem Tagesord-
nungspunkt Verschiedenes behandelt.  
Für die kommende Stadtteilratssitzung vereinbart der Vorstand folgende Tagesordnung: 
1. Begrüßung, Protokoll und Tagesordnung 
2. Quartiersentwicklung Marckmannstraße: Vorstellung der Wettbewerbsergebnisse und 

nächste Schritte) 
3. Vorstellung PEM-Center, Bericht zum Kulturnetzwerk Rothenburgsort und musikalische 

Darbietung 
4. Anliegen der Bewohner*innen 
5. Antrag auf Mittel aus dem Verfügungsfonds 
6. Bericht aus der AG „Stromaufwärts an Elbe und Bille“ des Stadtteilrates 
7. Bericht des Fachamtes Stadt- und Landschaftsplanung 
8. Verschiedenes 

§ Themenspeicher Stadtteilrat: Die Entwicklungen im Bereich Brandshof sind für den gesam-
ten Stadtteil Rothenburgsort interessant. Daher sollten Akteure vom Brandshof in einer der 
nächsten Stadteilratssitzungen berichten. Herr Zolldann und Herr Anz werden den Kontakt 
aufnehmen. 

§ Biber in Rothenburgsort: Seit Sommer 2016 sind in der Billwerder Bucht immer wieder Biber 
gesichtet worden. Dazu merkt Herr Anz an, dass Biber sich rein vegetarisch ernähren und kei-
ne Gefahr für den Hochwasserschutz darstellen. In einer der nächsten Sitzungen des Stadtteil-
rates sollte das Thema „Biber in Rothenburgsort“ besprochen werden. Herr Anz wird zu gege-
bener Zeit die entsprechenden Kontakte zu möglichen Referenten herstellen. 

§ Klimaschutzteilkonzept Rothenburgsort: Herr Witte weist auf die Präsentationsveranstal-
tung der IBA Hamburg GmbH hin, in der das Klimaschutzteilkonzept für Rothenburgsort vor-
gestellt wird. Diese findet statt am Dienstag, 21.03.2017 von 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr im IBA-
Dock 8.  

 
 
 
Erstellt am 10.03.2017 
Michael Schöndienst, plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 
 


